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克劳斯世界硬币大奖赛是目前世界上惟
一的全球性硬币评选活动，每年对上一个年度
世界各国发行的硬币进行评选。 因其权威性和
知名度，被世界各国造币界人士称为世界钱币
的“奥斯卡”。 这个活动的奖项是各国设计师、

雕刻师和钱币发行机构最为看重的荣耀，代表
了现代各国钱币产业中设计、工艺与艺术的最
高水平。 获奖能够大大提高一国硬币在国际上
的知名度，其包含的新创意和新技术逐步被国
际钱币界所承认，无疑也为硬币的创造与发展
扩大了空间。

我国当代金银纪念币不仅设计思想新颖，
而且工艺精湛，具有较高的艺术价值，其中不
少在国际上赢得了很好的声誉。 截至目前，我
国共发行金银纪念币约 2000个品种， 其中共
有 9枚币获得了克劳斯年度世界硬币大奖赛
的大奖。

在 1984 年首届克劳斯年度世界硬币
大奖赛上， 我国发行的 1982 中国壬戌狗
年 15 克银币（图 1）获得了当年的“最佳
克朗币”大奖。 此枚币背面所用犬图是由
国画大师刘继卣先生特意为该币所画的
《立犬图》， 再经造币厂王福德先生设计
呈现到银币中， 是国画艺术与当代金银
币擦出的火花。

1983年马可·波罗 22克银币（图 2），此币
获得了“最具历史意义币”大奖。 币正面图案为
嘉峪关城楼， 背面图案为马可·波罗头像与帆
船， 描绘了马可·波罗远渡重洋游历中国古城
的情景。 这样一枚西方传奇人物与东方建筑相
结合的银币，让人想起那流传甚广的《马可·波
罗游记》， 获得最具历史意义币大奖也就实至

名归了。
时隔 5年， 我国的 1988中国戊辰龙年生

肖 12盎司银币荣膺“最佳银币”大奖。 此枚币
正面采用长城图案，背面采用了我们熟知的一
种吉祥喜庆的装饰图纹———双龙戏珠图。 在直
径 80毫米大的币面上， 高浮雕工艺让双龙呼
之欲出，气势磅礴，展现出了我国造币厂设计
者们极出色的雕刻水准。

1993年，中国古代名画系列（孔雀开屏）20
盎司银币（图 3）又一次获得了“最佳银币”大
奖。 此币背面图案取自于宫廷画家郎世宁所绘
的《孔雀开屏图》， 此画现藏于台北故宫博物
院。 其融中西技法于一体，描绘了两只孔雀各
以开屏及站立的姿势正互相炫耀着的姿态。 而
银币中运用雕刻、喷砂、抛光等造币工艺把这
幅《孔雀开屏图》融入币面中，更令人拍案叫
绝。

还有两枚获奖币均为石窟艺术题材的贵
金属币。 2001年中国石窟艺术（敦煌石窟）2盎
司银币获得“最佳银币”大奖，20048 年中国石
窟艺术（麦积山）5盎司金币获得“最佳金币”大
奖。 石窟艺术是我国古代文化艺术的历史瑰
宝，四大石窟———敦煌、云冈、龙门、麦积山都
已经作为贵金属币题材发行，几乎每枚都受到
广大收藏者的喜爱。 石窟题材的贵金属币不论
是设计还是雕刻都无可挑剔，是造像艺术与钱
币工艺的完美结合。 (通讯员)
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今年 6月 23日，我市召开国家卫生城
市迎审动员会， 由市政府法制办与市城管
执法局联合，借鉴原有的“门前三包”责任
制管理办法和外地经验， 根据新的形势变
化，出台了《滨州市“门前三包”责任制管理
办法（暂行）》。《办法》自 2015年 7月 1日
起施行，有效期至 2017年 6月 30日。
“真正将‘门前三包’责任落实到位了，

那么城市就管好了。”滨州市城管执法局滨
城区分局局长宋纯杰介绍，该《办法》所称
“门前三包”责任制是指在市城区沿街单位
所在地、经营场所划定责任区，由责任单位
承担指定的绿化美化、 卫生整洁和公共秩
序的管理责任。 而本市城市规划区范围内
沿街的机关、团体、企业事业单位和社会组
织、个体工商户以及露天市场、机动车或非
机动车停车场的主办单位是“门前三包”管
理的责任单位。

下发 33347 个“门前三包”责任牌明
确单位责任

7月 29日，我市召开市城区门前三包
责任制管理工作会议，会上，副市长潘青代
表市政府与三区签订了责任书。 而为了进
一步落实“门前三包”责任制，市里还下发
了《市城区“门前三包”责任制管理工作方
案》。
“根据文件规定，‘门前三包’逐级签订

了责任书，市里与各个区签、区里与乡镇办
事处签、办事处再与具体责任单位签。 ”市
环卫处主任孙明合介绍， 滨城区和滨州经
济技术开发区已根据各自区里责任单位的

摸底调查情况，上报市环卫处。市环卫处为
此统一制作了 33347个门前三包责任牌，
方便两区下发给责任单位和商户， 挂在门
头房旁边，“责任牌上明确了责任单位的职
责和要求”。

下发文件、层层签订责任书、悬挂“门
前三包”责任牌，所有这些行动，都是为了
彻底落实“门前三包”责任制。孙明合表示，
目前看来，在采取了这么多动员行动后，绝
大部分责任单位都已有所行动， 并且收到
了很好的效果。“以环卫处为例，责任书及
责任牌明确了环卫处对于‘门前三包’区域
的主要责任是保持好负责区域的绿化、卫
生及道路秩序。目前，该区域的裸露地段已
经补植绿化植被， 绿化树上的枯枝已经剪
除，枯死树木已经换新。为了做好区域秩序
管理，该处特请交警画了停车线，并协助交
警及城管执法人员进行秩序维护。”孙明合
说。

43000个机动车停车位规范公共秩序
市城管监察支队副支队长赵晓明表

示，“门前三包”公共秩序的管理，主要涉及
店外物品摆放和机动车、 非机动车停放问
题。

“除了严格杜绝占道经营和店外经营
以外，在机动车、非机动车停放问题上，各
单位已层层签订了责任书， 市城管监察支
队也积极帮助各单位合理规划机动车和非
机动车停车位。 截至目前，已经划了 43000
个机动车停车位。 ”赵晓明说，我市即将针
对车辆乱停乱放问题出台新的管理方法，

由交警和城管部门共同执法， 对不按规定
停放在停车区域的机动车及非机动车进行
处罚，相关处罚标准正在制定。

市环卫处提供无偿代管服务避免出现
卫生死角

“目前，我市机关、团体、企事业单位
在‘门前三包’责任落实方面做得较好，而
沿街的个体户、门头房店主则存在不足。 ”
孙明合介绍，就卫生责任落实情况来讲，当
单位或门店卫生责任落实不到位时， 市环
卫处会安排环卫工人为其提供无偿的代管
服务，主要是代管卫生保洁，避免出现垃圾
堆积的卫生死角。

孙明合算了一笔账， 目前我市本级
环卫工人有 670 名，负责城区主干道、次
干道、绿化带、人行道、河道等区域一共
960万平方米的保洁工作，人均保洁面积
近 14400 平方米， 已经远远超过国家标
准的平均每人 4000平方米。 如果再加上
“门前三包”代管的面积，每位保洁人员
的保洁面积远远超过 14400平方米。

而落实代管服务后， 环卫工人在每天
打扫完主路面及人行道后， 会对沿街门店
前的广场进行打扫，早午两次普扫，然后进
行全天保洁，其标准与路面保洁要求一致。
“有环卫工人代管后，区域卫生效果明显提
升。 ”孙明合说，但如果各门店店主都认真
落实了“门前三包”，不仅环卫工人的工作
量会大大减少， 整洁干净的环境也能够一
直保持下

(通讯员)

“一开始总以为创城是搞形式、走过场，没想到真
给我们老百姓带来了福利。”家住市中街道新华街设计
院宿舍小区的张大爷高兴地说，“我们小区有几十年历
史了，大门破旧不堪，院子里坑坑洼洼，一下雨就积满
水，楼道内满是小广告，真是脏乱差。 没想到保城迎审
帮俺们实现了愿望，你看现在小区变得多整洁啊，俺们
住的也舒心了！ ”

张大爷所说的小区只是市中街道 195家单位小区
的一个缩影。自保城迎审工作开展以来，市中街道以群
众满意为整治的目标，以群众需求为整治的指挥棒，把
有限的财力集中用在改善和提高城市基础设施建设、
着力解决群众最关心的问题上， 对辖区四大农贸市场
进行提档升级， 对辖区 195家单位小区、18个城乡结
合部村居进行立体式综合整治，对辖区 36条路段上的
3000余家沿街商铺、69家露天烧烤、1000余个流动摊
点进行了彻底整治， 辖区环境面貌发生了翻天覆地的
变化，群众生活质量也有了大幅度提高。

市中街道党工委书记李兴林表示：“保城迎审的最
终目的，就是让群众生活得更幸福。 所以，群众满意是
我们保城迎审的最高追求。 ”

农贸市场卫生整洁，群众用餐“放心”
8月 31日上午，在一片喜庆热闹的氛围中，剧场街农
贸市场隆重开市。 这标志着市中辖区四大农贸市场改
造升级全面结束。

在此次迎审中，市中街道对辖区剧场街、樊家巷、
高杜早市、 新蒲城水果市场等 4大农贸市场进行了全
方位彻底整治。整治后的农贸市场功能更加齐全，环境
更加卫生。 对于市场改造，街道党工委副书记、主任李
元宏这样说：“只有把市场改造的让老百姓更满意、生
活更方便， 才是真正的提档升级， 否则都只是形象工
程、面子工程。 ”

为了丰富群众的健康知识， 市中街道在各农贸市
场出入口及显眼处分别安装了健康教育宣传栏， 真正
实现健康教育全覆盖。 同时， 各市场实现卫生管理制
度、功能分区平面图上墙，设有公示栏，分别对农药残
留监测和农产品价格进行公示。此外联合工商、食药等

部门，对入住的业户进行层层把关，确保业户“三证”齐
全，亮证经营。 市场功能分区合理明确，分别划分干果
杂粮区、熟食餐饮区、水产活禽区、蔬菜副食区、百货区
等等，改变了老市场活禽售卖点分散、苍蝇较多、脏乱
差严重的现象。为了让居民吃的更放心，街道要求各商
户必须保证“三防”设施完善，防止“病从口入”。为做好
卫生管理工作，市中街道加强保洁力量，为每个门店配
备垃圾桶，为保洁员配备专门的电动三轮车，建起移动
垃圾压缩站，确保市场环境卫生长效保持。

小区实现洁净美，群众居住“舒心”
“以前冬天小区没暖气，真是太受罪了。”家住金

马机械宿舍的李大姐说，“真没想到这次剧场街升级改
造，解决了我们的供暖问题，这可是我们想都不敢想的
事。 ”

据了解， 黄河二路由于历史原因一直没有铺设地下
供暖设施，周边百货大楼、金马机械等 6个居民小区不能
享受集体供暖。在剧场街升级改造工作中，市中街道将供
暖管道建设纳入到了总体规划中，积极协调供热公司，在
剧场街地下铺设了 200余个管道， 为周边 6个小区集中
供暖奠定了硬件基础，受益群众达 150余户。

除了给居民“送温暖”，市中街道更注重给居民“送
洁净”、“送方便”。 街道实施全体机关干部“包保责任
制”，分别对 195个小区进行对接，督促小区按照时限、
保质保量完成整顿。 针对小区的环境卫生、 路面及绿
化、卫生秩序等建立问题台账和销号制度，整改一项划

掉一项。投入资金 145万元，对无人管理的 12家小区，
组织专业队伍统一粉刷楼道内墙壁、车库门广告，硬化
小区路面。 同时，为了彻底解决群众乱贴乱画、乱泼乱
倒、乱停乱放，街道分别在小区设置公示宣传栏，集中
发布供求广告信息；增设垃圾桶和保洁人员，确保做到
垃圾日产日清；拆除乱搭乱建，统一划出停车位，设置
停车场。
“如今小区满眼是花草，楼道内外干干净净，道路

平平整整，也有处停车，真是住的舒心了。 ”如今，小区
居民对家门口的变化都称赞不已。

街面通畅有序，群众出行“顺心”
市中街道地处中心城区，商贸发达，商户密集、人

流密集，占道经营严重，“出行难”一直是群众反映的诟
病。此外，垃圾乱扔、乱贴乱画、乱搭乱建等现象十分突
出。 保城迎审以来，市中街道迎难而上，进一步提高工
作标准，加大措施，在辖区全天候不间断整治街面“十
乱”和占道经营。

据悉，为实现街面路段整治全覆盖，市中街道对辖
区 36个路段采取包保责任制，每个路段都有一名包保
人员专门负责，统筹开展整治工作。 7月份以来，街道
联合区执法、公安、食药、消防等部门多次进行集中整
治，依法拆除乱搭乱建 400处，并将辖区 69处露天烧
烤全部取缔。

同时，对街面流动摊点、占道经营进行彻底取缔。
自 7月中旬开始，市中街道针对流动摊点和占道经营，
进行了全天候不间断的集中清理整治， 引导流动商贩
归市经营。 由班子成员全部参加，路段包保人员、城管
执法队员全员参与的 80余人整治队伍，对辖区所有路
段的占道经营和流动摊贩进行全天候不间断、 全方位
无缝隙整治。 截至目前，共清理占道经营 500余家、流
动摊点 260余个。

如今，市中街道冒尖经营和流动摊点都已经不见。
面对“清新”的街面，群众纷纷点赞：“城市小清新让我
们出行更顺心。 ”

(通讯员)

随着创城迎审工作的不断深入， 城市卫
生环境有了质的改变，作为一名市民，我们是
干净整洁城市环境的最大受益者。 近日，记者
随机采访了部分市民关于开展迎接国家卫生
城复审工作、 清理整治占道经营问题的观点
和看法。

黄河十路渤海十路路口曾经是一个“小
型农贸市场”，从蔬菜到熟食应有尽有，各种
摊位占据了路两侧的非机动车道。 家住附近
吉泰阳光小区的兰女士表示，“以前开车在这
里都走不动，电动车都被挤到行车道上来，还
时不时的停下买东西。 现在摊位都搬到了北
边的农贸市场里，门前的道路通畅多了，我们
心里也敞亮了。 ”

学校门口往往是流动商贩的密集区，现
在经过清理整治， 彻底杜绝了学校门口占道
摆摊的现象。 女儿正在读初三的张女士对此
感到非常满意，“以前学校门口全是各种小吃
摊，弄的路边一地油污不说，本身就不宽的路
更挤了，现在经过整治路宽敞了，也能防止孩
子买到不卫生的食品了。 ”

(通讯员)

道路通畅了
心里好敞亮

一、原则上不需要进行再加工，特别是摆件、器件
一类的，是绝对不能再加工的。 如果进行了再加工，造
成了对古加工工艺痕迹的消除， 变成现代翡翠而不是
古翡翠玉了。 因为古加工工艺是传统的古工具古材料，
而现代加工工艺则是金刚石工具材料。

二、对于佩件和小件一类的，原则上不应再加工。
如果喜欢佩戴，那么则用柔软的绒布或者是羊皮，轻轻
擦拭去表面的灰尘和污垢即可。 经常佩戴，人体生物场
与翡翠弱电磁场和谐共振， 既达到养玉又达到玉润的
效果。

三、重点在于养玉：
1、翡翠成分是硅酸盐，尽可能避免与酸、碱、油、化

妆品一类物品的接触，否则会腐蚀其表面结构，或者是
污染其表面， 造成对古加工工艺痕迹或对古玉石表面
损伤。

2、“盘玉”。 与国产玉的盘玉有所不同，因为翡翠的
质地细腻而晶莹，透明度比较高，所以用柔软的羊皮经
常性地摩擦，起到润、亮而不损害表面和古加工工艺的
痕迹的作用。

3、保持正常的湿度和温度，避免强光过度照射和过
度干燥，造成古翡翠表面吸附水的损失，也避免了玉石分
子之间的结晶水的损失，减少风化作用。 如果有灯光照射
或天气比较干燥，则用杯子装水来保持正常的湿度。

4、翡翠的硬度和比重是所有玉石当中硬度最高和
比重最大的一种高档玉石，一般的物质刻划不了它，防
止激烈碰撞和摔打于地上也是值得注意的。

5、原则上对古翡翠是不能用洗涤剂类清冼，特别
是用碱性的洗涤剂类更不可取。 如果脏了或是佩戴脏
了，则是用柔软的毛刷刷干净，或用柔软的绒布或者是
羊皮擦干净。

6、对于损坏的古翡翠，如果是摆件、器件一类的，
只有粘接修复；如果是挂件类的，可以通过加工断口来
修复；如果是断手镯类的，可以加工成小雕件，但要注
意的是，要大面积保留原古翡翠玉表面而不需加工，加
工断口和加工成简单形状即可，否则变成新的现代翡翠
了，失去原古翡翠的价值。 (通讯员)

元青花瓷开辟了中国素瓷向彩瓷过渡的
新时代，其富丽雄浑、画风豪放，绘画层次繁
多， 与中华民族传统的审美情趣大相径庭，实
在是中国陶瓷史上的一朵奇葩。 近年来，随着
元青花“鬼谷子下山”大罐在海外市场天价拍
出，国内外收藏领域掀起了一股疯狂的元青花
热潮。 热潮之下，难免泥沙俱下，出现了一些收
藏误区。

遍地国宝
元青花收

藏热的兴起，使
得近年来国内
出现了大量的
“元青花”，有的
甚至是成百件
现身，一些“元
青花”爱好者惊
呼： 遍地国宝！
果真如此吗？国
家文物鉴定委员会委员、 被称为学界“泰斗”
“青花王子” 的张浦生认为：“目前全世界元青
花瓷器的真品只有 300件左右，人物纹饰元青
花更少。 ”事实上，随着元青花收藏价格直线上
升，社会上出现了大量的高仿，元青花收藏市
场秩序混乱，鱼龙混杂，“遍地国宝”一说明显
带有盲目乐观之弊。

天价瓷器
2005年 7月，元青花“鬼谷子下山”大罐拍

出 1568.8万英镑(约合 2.3亿元人民币)的成
交价，相当于整整两吨黄金！ 元青花身价果真
如此之高吗？ 完整的元青花存世量稀少，这是
不争的事实，但元青花毕竟是瓷器，对于瓷器
的收藏，人们更应该着眼于它的文化、历史、艺
术和科技，而不应以收藏为平台去炒作它的经

济价值。 作为元青花的爱好者或收藏者，应将研
究元青花视为增添生活乐趣、 丰富精神世界、开
阔眼界、增长学识的一种途径。“一夜暴富”的心
理必将毁了元青花和收藏本身的高雅情趣。

纹饰单一
有人认

为，元青花的
主体纹饰以
生物类为一
统天下，如牡
丹花纹、莲花
纹、 菊花纹、
松竹梅纹、月
梅纹、 龙纹、
凤纹、 麒麟
纹、鱼藻纹、鸳鸯卧莲纹、孔雀纹、鹿纹、海马纹
等。 其实，除此之外，元青花的主体纹饰还有人
物类。 全球目前仅有的几百件元青花瓷器中，
只有不到 30件绘有人物形象，中国仅保留有 8
件，分别藏于江苏、广西、湖南、湖北、江西、广
东和香港的专业收藏机构： 鬼谷子下山罐、尉
迟恭单骑救主罐、昭君出塞罐、锦香亭罐、周亚
夫细柳营罐、西厢记罐、百花亭罐、三顾茅庐
罐。 但也有些专家认为，除此之外还有西厢记、
“唐太宗”“四顾茅庐”“追韩信”“项庄舞剑”“负
荆请罪”“姜太公”等，并有实物为证。

鉴定细微
有些专家在鉴定元青花时，喜欢看细枝末

节，如气泡、笔触等，而忽视了元青花的整体。
其实，元青花纹饰精美，富丽雄浑，场面宏阔，
设计饱满， 具有强烈的美学效果和时代风格，
它的美是整体的美、宏观的美，而非细节的美，
过分注重细枝末节，无异于肢解了元青花本身
所承载的艺术之美。 (通讯员)

图 1
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图 3

元青花大罐

元青花云龙双耳对瓶


